
Cari  bambini è arrivato il mo-
mento di salutarci: termina l’anno 
scolastico e con esso la mia sto-
ria di insegnante. Trentotto anni 
di splendide esperienze, interes-
santi e piene di incontri: gli alunni, 
le alunne, i genitori, il personale 
scolastico e gli insegnanti. Que-
sta scuola è stata la mia seconda 
casa: ne conosco ogni angolo, 
ogni stanza e tutti mi ricordano 
bambini, persone ed episodi che 
rimarranno per sempre indelebili 
nella mia mente. 
Voi siete l’ultimo gruppo di alunni 
che si aggiungono a molti altri. Ho 
cercato di darvi ogni volta il me-
glio di quello che so fare, almeno 
credo, voi mi avete dato il bello 
della vostra età, della vostra viva-
cità e intelligenza, quindi come 
spesso vi ho detto alla fine di 
qualche esperienza: è stato bel-
lissimo!!! Spero di avervi insegna-
to un po’ di cose che giudico mol-
to importanti. Ve ne lascio scritte 
alcune. 
- Ricordatevi che vivete nella par-
te più “facile” del mondo: c’è chi 
non si trova altrettanto “comodo”; 
- Leggete sempre un po’: si è più 
felici ; 
- Sappiate dire buongiorno, per 
piacere, grazie e scusa: sarete 
sempre persone migliori. 
Sicuramente capiterà di incontrar-
ci nei prossimi anni e mi auguro 
di trovarvi disponibili, sensibili e 
aperti alle esperienze che il mon-
do e la vita vi proporrà. Studiate 
per voi, non solo per un futuro 
posto di lavoro!  
Considerate un buon progetto 
quello di realizzare i vostri sogni e 
i vostri desideri: con tanta buona 
volontà e un po’ di fortuna ci riu-
scirete. 
Con tanto affetto  
Maestra Paola 
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Io, Leonardo … 
per un giorno! 

Sono Michele da Vinci abito a Riva 
Valdobbia frazione Vogna Sotto una 
frazione di pochissimi abitanti, bellis-
sima, perché  in mezzo alla natura. Il 
mio sogno è quello di fare il pastore. 
Per questo mi piacerebbe costruire                                    
un distributore di fieno, paglia e leta-
me. La paglia andrebbe sparsa dove 
dorme il bestiame, il fieno andrebbe 
distribuito agli animali ed il letame 
verrebbe trasportato nel letamaio per 
usarlo per concimare. Tutto verrebbe 
trasportato con un carrello che transi-
ta su rotaie e cambia direzione come 
gli scambi di un treno. Spiego la co-
struzione. lo stabile dovrebbe essere 
a due piani e dovrebbe avere tre por-
te; un canaletto che verrebbe usato 
per contenere i binari e il carrello, 
questo andrebbe anche all'esterno. 
All'interno verrebbe coperto nei punti 
pedonali con assi da 4 cm, possibil-
mente in larice, all'esterno verrebbe 
coperto in lastre d'acciaio rimovibili. 
La mangiatoia dovrebbe essere in 
legno con una fessura.  Spero che 
questa invenzione piaccia anche a 
voi, sarebbe veramente un sogno po-
terla realizzare.                                     

Michele  

PROGETTO LEONARDO 
 

2019: ricorre il 500° anniversario della morte di  
Leonardo da Vinci 

 

Per questo evento molti dei progetti della nostra scuola hanno avuto 
come argomento le opere di Leonardo. 

Per arte e immagine abbiamo ripro-
dotto con diverse tecniche alcuni 
dipinti, come la Monna Lisa e la 
Dama con l'ermellino. Abbiamo co-

struito anche 
alcuni model-
lini delle sue 
invenzioni: 
l'elicottero, la 
catapulta e il 
ponte auto-
portante. A 
Marzo ci sia-
mo recati al 
teatro di 
Campertogno 
per vedere lo 

spettacolo dei bambini di 2°-3° della 
scuola primaria di Scopello. Lo 
spettacolo dal titolo “Il segreto della 
famiglia da Vinci”, parlava dei viag-
gi di Leonardo durante la sua vita: 
da Vinci, città dove è nato, fino a 
Parigi; questo spettacolo è stato 
molto interessante. La gita scolasti-
ca ha avuto come meta Vigevano, il 
suo Castello sforzesco e Il mulino 
Mora bassa dove abbiamo potuto 
vedere in funzione alcune macchi-
ne di Leonardo. Abbiamo concluso 
l’anno dedicato a Leonardo con le 
“Leonardiadi”, cioè le ormai tradi-
zionali miniolimpiadi di fine anno 
che si sono svolte a  Balmuccia.                                        
Nicola 
 



La mattina del 17 aprile gli alunni 

dell'elementari di Alagna partirono 

per trascorrere la loro tradizionale 

giornata dedicata all'arte in Val 

Sermenza, esattamente a Rima. 

Questo paese è famoso per la pro-

duzione del marmo artificiale. Una 

volta arrivati andarono subito a vi-

sitare la chiesa, perché aveva tutte 

le  pareti di finto marmo: qui spie-

garono un po' tutto su questo tipo 

di artigianato. Poi andarono a ve-

dere una gipsoteca, ovvero un luo-

go dove sono conservati i busti di 

gesso, ritratti di gesso, tombe di 

gesso e anche statue sia di gesso 

che di marmo. Lì un signore ci  

spiegò di  chi erano le oper:  per la 

maggior parte erano di Pietro Della 

Vedova. 

Per ultima cosa andarono a visitare  

il laboratorio dove si faceva il mar-

mo artificiale e andarono anche a 

vedere il piccolo museo che c'era  

sotto il laboratorio: all'interno  c'era-

no peperoni di finto marmo e colon-

ne con appoggiate sopra sfere 

sempre di marmo artificiale. Arrivò  

l'ora di pranzare al ristorante. Co-

me antipasto c'era la ricotta con la 

miaccia secca, poi c'era la toma e 

le patate  e, per chi non mangiava 

formaggio, c'era 

la salsiccia; infi-

ne c'era una 

crostatina con 

sopra il gelato 

con zuccherini 

colorati.  

Dopo pranzo 

giocarono un 

po' fuori e poi 

andarono a visi-

tare una piccola 

chiesetta dove 

c'erano ricca di 
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17 aprile: giornata dell’arte per le scuole primarie dell’Alta Valsesia 
Rima: visita ai luoghi del “marmo artificiale”. 

lavorato per Ludovico il Moro. Siamo 
andati a  visitare il mulino di Mora 
bassa, collegato al Naviglio sul quale 
Leonardo ha ideato conche e chiuse. 
All' interno del mulino della mora 
bassa erano esposti vari modelli del-
le macchine di Leonardo riprodotti 
dal signor Dario Noè, studioso dei 
codici di Leonardo. La nostra guida ci 
ha spiegato il funzionamento di molte 
macchine: il girarrosto, la balestra 
lunga 24 m, una lira fatta con metà 
teschio di cavallo, molte macchine da 
guerra e  da sollevamento. Termina-
ta la visita interna, siamo usciti e ci 
hanno fatto vedere il funzionamento 
delle rogge, delle chiuse e degli idro-
metri. 
Dopo pranzo ci siamo incamminati 
per andare a visitare la piazza ducale 
e il castello sforzesco. In piazza ab-
biamo incontrato la nostra guida turi-
stica che ci ha portato subito raccon-
tato la storia della piazza, che è una 
tra le più belle d’Italia. Poi siamo an-
dati a visitare il museo delle calzatu-
re che si trova all’interno del Castel-

lo. Qui è esposta la scarpa più anti-
ca ritrovata nel castello, quella di 
Beatrice d’Este moglie di Ludovico il 
Moro; successivamente abbiamo 
visto una scarpa mastodontica, pre-
cisamente  numero 59. All'arrivo 
della seconda guida ci siamo divisi 
in due gruppi per visitare alcune 
parti del castello:  abbiamo visto  
una delle tre scuderie, la più gran-
de. Poi la guida ci ha spiegato tutti i 
passaggi che portavano all’esterno 
e servivano in caso di fuga: due 
strade una sopra all’altra, che porta-
vano da una parte all'altra alla piaz-
za Ducale o verso le campagne.  
Segue a pag.4 

Il giorno 14 Maggio 2019 noi bambini 
di tutto l'istituto comprensivo di Qua-
rona - plessi dell’Alta Valle siamo 
andati in gita a Vigevano, una cittadi-
na storica. 
La scelta della città è stata legata agli 
eventi programmati per il  500° anni-
versario dalla morte  di Leonardo da 
Vinci. Infatti a Vigevano Leonardo ha 

affreschi; purtroppo alcune al-

tre opere erano state rubate. 

Dopo questa magnifica giorna-

ta si avviarono per tornare a 

casa. Il viaggio di ritorno fu ab-

bastanza noioso, ma in com-

penso avevano vissuto una 

fantastica esperienza. 

Maddalena 

Gita a Vigevano: le macchine di Leonardo  
funzionano per gli alunni dei plessi dell’Alta Valle 

Castello Sforzesco e piazza Ducale: luoghi da visitare 
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Anche quest'anno nei giorni 2-3 
Aprile è stato organizzato il 2° 
gemellaggio con i bambini della 
scuola primaria di Gressoney LT. 
Alle 9.30 siamo partiti da Alagna 
per arrivare alla cascina Felice di 
Fabio Rainelli alla frazione Bal-
ma: aspettavamo i bambini di 
Gressoney per svolgere delle 
attività tra cui il laboratorio della 
trasformazione del latte. Quando 
sono arrivati abbiamo iniziato le 
attività: noi alunni di 5a abbiamo 
spiegato quando e dove è nato 
l'allevamento degli animali e quali 
sono stati addomesticati per pri-
mi; Fabio ci ha spiegato quali 
razze di mucche da latte alleva 
lui. Più tardi siamo andati nel la-
boratorio per fare il formaggio e 
anche qui Fabio ci ha illustrato 
tutte le fasi della lavorazione. 
Quando abbiamo finito siamo 
partiti da Balma e siamo tornati a 
scuola per pranzare. Dopo aver 

pranzo le classi 1a-2a-3a hanno 
svolto delle attività preparate dai 
bambini di 5a: la ricostruzione di 
un puzzle che illustrava gli attrez-
zi utilizzati nella stalla e un cruci-
verba con le definizioni degli ele-
menti contenuti nel latte. Alle 
14.30 questi bambini sono  ritor-
nati a Gressoney, mentre gli 
alunni di 4a e 5a si sono fermati 
a dormire, ospitati da alcuni di 
noi. Dopo altre attività svolte a 
scuola, un questionario sulla sto-
ria dell’allevamento ed un gioco, 
siamo andati in comune insieme 

ai due sindaci e alla vice sindaco 
di Gressoney per fare un consi-
glio comunale dei bambini: quia-
bbiamo eletto un sindaco di Ala-
gna, Simona e un sindaco per 
Gressoney, Annì. Alle 18.15 i 
genitori sono venuti a prenderci 
per andare   a prepararci per la 
cena. Poi alle 19.15 ci siamo tro-
vati al piazzale di Alagna per an-
dare alla frazione Dosso dove si 
è svolta la cena. Al termine sia-
mo tornati nelle nostre case.  
Luna e Nicola 

GEMELLAGGIO GRESSONEY LA TRINITÈ – ALAGNA 
Si ripete per il secondo anno l’incontro delle scuole dei due comuni walser 
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La mattina dopo siamo andati 
tutti insieme a Gressoney con gli 
impianti: ci abbiamo messo molto 
tempo, perché siamo partiti in 
ritardo a causa dell’abbondante  
nevicata. A Gressoney ci aspet-
tava lo scuolabus con il quale 
siamo passati da scuola a carica-
re i bambini di 1° e 2°e da lì sia-
mo andanti nell’azienda agricola “ 
Naturalys”. L’azienda prende il 
suo nome dal fiume Lys, che 
scorre nella valle di Gressoney, 
quindi natura+lys; si occupa di 
bioagricoltura e apicultura. Arri-
vati all’azienda ci hanno diviso in 
due gruppi di lavoro che durante 
la mattinata si sarebbero scam-
biati i ruoli: un gruppo avrebbe 
svolto il laboratorio di cucina e 
l’altro avrebbe avuto informazioni 
sulle api. In cucina, con i prodotti 
dell’azienda, abbiamo cucinato 
dall’antipasto al dolce per il no-
stro pranzo:  stuzzichini di verdu-
re, torta di patate, una specie di 
torta salata, dei biscottini e un 
dolce al cucchiaio.  

Nel gruppo di informazione sulle 
api il signor Aldo ha proiettato un 
video con il quale abbiamo capito 
come si allevano le api, come si 
riproducono e come fanno il mie-
le. Ci ha dimostrato anche  come 
abbigliarsi per avvicinarsi alle api: 
qualcuno di noi ha anche indos-
sato tuta, maschera e guanti da 
apicoltore. E’ stato molto interes-
sante. Il  pranzo cucinato dai 2 
gruppi si è rivelato buonissimo.  

Alla fine, dopo averci fatto una 
piccola interrogazione sui labora-
tori svolti, abbiamo ripreso il pul-
mino fino in funivia dove, salutati i 
nostri amici di Gressoney, ci sia-
mo preparati per tornare a casa. 
Sono stati due giorni fantastici, ci 
siamo divertiti tanto, abbiamo im-
parato cose nuove e la cosa più 
importante è che abbiamo fatto 
nuove simpatiche conoscenze.  
Nina e Michele 
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Classe 5a anno scolastico 2018 -19 

Anno scolastico 2018-2019  

VIVA LO SPORT! 
Tanti corsi sportivi per la scuola 

primaria di  Alagna 

Nell’anno scolastico 2018-2019 le 
classi della scuola primaria di Alagna 
hanno praticato  parecchi sport:  gin-
nastica, sci, snowboard e nuoto. Du-
rante le lezioni di ginnastica abbiamo 
cambiato due maestri, prima Elena, 
poi Nicola che tre anni prima era sta-
to il nostro maestro di nuoto; durante 
le lezioni abbiamo imparato alcune 
andature e abbiamo anche fatto pa-
recchi giochi e staffette, abbiamo 
svolto le lezioni nel palazzetto dello 
sport di Alagna. Sia Elena che Nicola 
sono maestri bravissimi che amano lo 
sport e ci hanno trasmesso una gran-
de energia. 
Giunto l’inverno, anche se con poca 
neve, abbiamo iniziato le lezioni di sci 
e snowboard, sci per i bambini di pri-
ma e terza elementare e snowboard 
per i bambini di quinta. E’ stato un 
bellissimo corso, che si è svolto prin-
cipalmente al Wold, il nostro parco 
giochi invernale preferito!! Dopo quat-
tro lezioni abbiamo fatto la gara, la 
neve non era delle migliori ma ci sia-
mo divertiti e abbiamo fatto il tifo ai 
nostri compagni. La settimana dopo 
era programmata la giornata sugli sci 
ma purtroppo è stata rimandata per-
ché gli impianti erano chiusi per ven-
to.  Il martedì successivo finalmente 
siamo riusciti a fare la giornata sugli 
sci nel comprensorio di Alagna, dove 
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abbiamo sciato dalle prime ore del 
mattino fino alle 12,30. È stata una 
bellissima giornata!   Abbiamo man-
giato una buonissima pizza tutti insie-
me all’Alpenstop, e ci siamo raccon-
tanti delle ridicole barzellette. E’ stata 
proprio una giornata scolastica con i 
fiocchi. 

Solitamente In autunno e in primave-
ra si svolge Il nostro corso di nuoto 

Segue da pag. 2  Gita a Vigevano                     

Dopo ci ha mostrato la falconiera, 
dove addestravano i falchi per cac-
ciare. Infine siamo ritornati alla piaz-
za per raggiungere poi il nostro pull-
man e rientrare a casa. E’ stata una 
giornata memorabile, istruttiva e do-
ve ci siamo divertiti tanto. 

La redazione 
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Eccoci tutti alunni ed insegnanti in piazza Ducale 

nella piscina di villa Becchi a Va-
rallo, quest’anno purtroppo abbia-
mo fatto solo cinque lezioni con-
centrate tutte in primavera. Il cor-
so è suddiviso in due gruppi in 
base alle nostre capacità acquati-
che. Abbiamo imparato nuovi stili 
e ad ogni fine lezione gli inse-
gnanti ci hanno insegnato i tuffi 
che sono piaciuti a tutti. Andare 
alle lezioni di nuoto è sempre una 
bellissima giornata quasi di festa, 
partiamo tutti con il nostro scuola-
bus destinazione Varallo. Come 
ogni anno è stato molto bello, noi 
bambini abbiamo imparato nuove 
cose e ci siamo divertiti tantissi-
mo. Lo sport è sempre un mo-
mento importante da vivere con gli 
amici. Ci si aiuta, ci si incoraggia e 
si impara divertendosi. Ringrazia-
mo tutti gli insegnanti di scuola e i 
maestri dei vari sport per avere 
organizzato tutto, e per averci re-
galato queste belle esperienze. 
Ringraziamo anche il nostro pre-
zioso Pier, autista dello scuola-
bus, per averci accompagnato ad 
ogni trasferta.                
Nina 


